

Inauguration de la plaque commémorative „Aux martyrs anabaptistes de Zurich“

**Ruedi Reich, président du conseil de l'Église Évangélique-réformée du  
Canton de Zurich**

Chers frères et soeurs,

Nous commémorons ici nos frères en Christ qui ont été cruellement torturés et exécutés pour leur foi au temps de la Réforme. La Réforme zuricoise se voyait comme la redécouverte de l'Évangile libérateur de Jésus-Christ. Pour cela, les membres de l'Église réformée naissante étaient eux aussi prêts à donner leur vie.

C'est pourquoi nous sommes d'autant plus honteux et affligés que l'Église évangélique se soit faite persécutrice. Dans la Zürich de la Réforme, nos frères dans la foi du courant anabaptiste furent poursuivis, torturés et cruellement exécutés par l'action commune de l'Église et de l'État. Nous reconnaissons cette faute historique, et nous la considérons aujourd'hui comme une trahison envers l'Évangile. Devant Dieu et devant les hommes, nous faisons mémoire de cet aspect funeste de la Réforme. Nous en demandons pardon à Dieu et à vous, chers frères et soeurs de foi Mennonite. Nous sommes reconnaissants de la communion avec les Mennonites qu'il nous est donné de vivre, aujourd'hui aussi. Au milieu d'un monde de violence, nous voulons nous engager ensemble pour la paix, la réconciliation et la justice. Que cette réconciliation entre nous nous donne la force d'agir au service de Jésus-Christ comme des ferments de réconciliation, dans les petites choses comme dans les grandes. Pour cela, nous demandons de tout notre coeur la bénédiction de Dieu.